
北京首钢男篮迎新大会 9 月 28 日
在京举行。 迎新大会上，首钢队为两名新
援李慕豪、范子铭颁发了新赛季队服。

北京首钢篮球俱乐部董事长秦晓雯
通过视频的方式， 表达了对两名新援的
欢迎。“李慕豪和范子铭作为国产的优质
中锋， 他们的到来不仅补强了首钢队长
期缺失的内线， 也为队伍注入了很多活
力和新鲜血液。 ”

迎新大会上， 首钢体育还发布了多
项创新战略，将“体育 +”概念布局到智

慧场馆、金融、餐饮、赛事、潮流等多领域。
据人民网

李慕豪范子铭亮相首钢男篮迎新大会

法网开赛日遇“冷”

如果不是疫情，法国网球公开赛
应该在今年 5月中旬开赛，那个时候
的巴黎气候宜人，晴天少雨，正适合
在红土上进行网球比赛，而 9月底的
巴黎寒冷、潮湿。正赛首日，法网不仅
天冷，连赛果也“冷”。

天空飘着小雨，气温只有 8摄氏
度左右， 选手们就这样迎来了今年
法网正赛首轮比赛。 由于下雨场地
湿滑，赛会女单 16 号种子梅尔滕斯
与俄罗斯球员加斯帕延的比赛两次
中断。 “天太冷了，只有 8 摄氏度，
我可是住在佛罗里达。 这有点太可
笑了。 ”两次大满贯冠军得主阿扎
伦卡抱怨说，“这会增加球员受伤
的风险吗？ 答案当然是会的。 ”

12 个法网男单冠军纳达尔也
持相同观点。 早在今年参赛前，他
就断言此次将是其冲击法网冠军
以来最艰难的一次。 在他看来，除
了天气变化对球员的发挥会有影
响外，不同的温度和湿度也会导致
球的运行线路不规则，特别是今年
还更换了比赛用球的品牌，这将使

比赛变得更难掌控。 “这里的条件
可能是我在罗兰·加洛斯有史以来
面对的最困难的条件， 因为有这么
多的不同。 ”纳达尔担心新的比赛
用球将给球员的手肘和肩膀带来伤
病，他说，“球也是完全不同的。 它
非常慢，很重。 天气也很冷，这将使
球变得很慢。 ”

在正赛第一比赛日经过惨烈的 5
盘大战输给日本名将锦织圭后，英国
一哥埃文斯直接向比赛用球开炮：
“这球你都不会让狗去叼！ ”整场比
赛里，他不时将球在耳边晃动，然后
把它扔给主裁判，以表达自己对球的
不满。 顶尖职业网球选手对于比赛中
任何因素的变化都非常敏感，而低至
8摄氏度的气温和雨水， 将新比赛用
球与老比赛用球之间的差异放大。
“也许他们在球的选择上犯了一些错
误。 ”埃文斯说，“很难找准球的准确
线路，它蹦得毫无规律。 我们在 9 月
和 10 月比赛， 我认为这球有点太重
了。 ”

在这种情况下，第一个比赛日的
冷门不少。 最大的冷门是赛会女单 9
号种子孔塔以两个 3 比 6 不敌高芙
出局， 男单 11 号种子戈芬也是连丢
三盘惨遭淘汰。 此外，女单头号种子
哈勒普的晋级也不是一帆风顺，她在
首盘 2 比 4 的被动局面下， 连下 10
局才拿下整场比赛。 当然，大威廉姆
斯这一天以两个 4 比 6 出局不能都
怪天气， 这位已经 40 岁的 7 个大满
贯得主如今状态不在，她已经连续三
年在法网首轮出局。

据人民网

邹敬园双杠失手 祁琦夺自由操金牌

在广东肇庆举行的 2020年全国体
操锦标赛 9月 28日决出最后 5个单项
比赛的冠军。继前一日在跳马项目夺金
后， 北京选手祁琦再夺女子自由操金
牌。双杠项目世界冠军邹敬园则出现失
误，金牌被广东选手吴小明摘得。

在男子跳马项目上， 国家集训队
选手黄明淇第四个登场， 预赛时排名
第一的他，决赛保持着高水平发挥，以
14.933 分顺利夺冠。 湖南队的屈瑞阳
和浙江队陈忆路分获二、三名。

平衡木决赛，浙江小将管晨辰顶住
压力， 以 14.933 的总分斩获个人全锦
赛首个冠军。 广西选手韦筱圆名列第
二，广东队刘婷婷凭借较高的完成分排
在第三。

男子双杠项目爆出冷门，国家集训
队选手邹敬园在完成动作时，脚踢到了
杠上，仅获银牌。 最终这枚金牌被预赛
排名第五的吴小明以 15.066 分摘得，
江苏选手尤浩获得铜牌。

女子自由操金牌归属于祁琦，她的
成套动作难度分达到 5.7 分，以 14.200
的总分毫无悬念地夺冠。 广东选手吴
然、河南选手芦玉菲排在二、三位。

最后进行的男子单杠项目，广东选
手纪练深整套动作姿态控制得很好，最
终以 14.233 分获得金牌， 福建选手林
超攀动作难度更大， 但完成分不及前
者，以 0.033 分之差收获银牌，北京队
向巴根秋得到铜牌。

文 /荆淮侨 据新华网

若不是因为疫情影响，28岁的女子重剑奥运冠军
许安琪本该在 2020年经历自己的第 3届奥运会。 如
今东京奥运会延期一年，届时参赛的许安琪又大了一
岁，然而在她的规划中，东京并不是自己奥运生涯的
终点。

2017年天津全运会结束后， 许安琪暂别赛场，踏
入婚姻殿堂的她计划休息一段时间。 “一开始我没有
想过打这届（东京奥运会），我想要打下一届。 我想把
自己的事情全部安稳以后，再回到击剑场上。 但是，中

间也有很多事情，我就选择了复出。 当时定
的目标就是先让我们女子重剑顺利拿到奥
运资格。 ”

复出后的许安琪完成了自己定下的目
标，她与孙一文、林声、朱明叶组成的中国女
重队在 2019年布达佩斯世界击剑锦标赛勇
夺团体金牌，中国队目前也稳居团体排名世
界第一。 和 4年前的里约奥运会一样，女重
团体仍是中国击剑军团最有希望冲击金牌
的项目。
“我现在的年龄其实不是特别大，只是

我很小的时候就打奥运会，然后拿了奥运冠
军。 奥运会的目标从来也没有变过，每一届

我都是冲着冠军去的。 我会跟团队竭尽所能，然后争
取让自己先画个逗号。 ”许安琪说。

疫情期间备战奥运，许安琪认为中国队和其他队
伍相比，自身是有优势的。“我们的优势就是会有场地
训练，然后有教练每天可以给我们保质保量地完成训
练课。 但是，国外选手他都是个体，疫情的话很影响他
们，他们很多人都是自己在家里练，强度可能达不到
那么高的要求。 ”

许安琪表示，目前女重团体世界前八实力相差不

是特别大，互相之间都是老对手知根知底，所以真正
到了奥运赛场最关键的还是看前期的训练和比赛当
天的状态。 奥运前期一定是要练得精、练得细，这样心
里面才有把握自己大概是什么个水平。

目前正在南京溧水举行的 2019-2020 赛季全国
击剑冠军赛上，因为有体测比赛环节，有伤病在身的
许安琪缺席了成年组的比赛。 此番她是以教练员的身
份带着江苏的年轻队员比赛的。 两天下来，她感觉坐
在教练席比参赛紧张多了。“我现在的身份在江苏队
的话也是教练员兼运动员， 青年男重比赛的时候，同
时三个场地在打，我要同时照顾到，赛况又很激烈都
打到‘决一剑’了，我跟他们说‘都要给你们急得高血
压了’。虽然我现在可能身份转变了，但毕竟大家都是
同门师兄妹，天天在一起训练，对他们的技战术还比
较了解的，所以打比赛的时候可能我坐在那里，他们
会觉得更安心一点。 ”
“将近 9 个月没有打比赛了，然后第一次出来打

比赛。 其实我对他们还是相当满意的，因为之前一直
在家里练，有的小朋友说‘我要抑郁了’‘我天天练也
不知道为什么练’，会有这种情绪。但是出来打比赛以
后，通过一站一站的比赛可能自信心慢慢就回来了。”
许安琪说。 据新华网
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许安琪：东京奥运争取先画个“逗号”


